

Theorie sind hervorragende Beispiele revolutionären Denkens und Handelns.

W. I. Lenin hat einen tiefen Einfluß auf die Entwicklung der deutschen Arbeiterbewegung ausgeübt. Die Kommunistische Partei Deutschlands hat sich durch die unmittelbare Hilfe Lenins zu einer revolutionären Kampfpartei, zu einer Partei neuen Typus entwickelt.

Nach der Zerschlagung des Hitlerfaschismus durch die ruhmreiche Sowjetarmee verwirklichte die Arbeiterklasse ihre Einheit und errichtete unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands im Bündnis mit den werktätigen Bauern und anderen werktätigen Schichten die Deutsche Demokratische Republik, den ersten wahrhaft demokratischen und friedliebenden Staat in der Geschichte Deutschlands. Bei der Durchführung der antifaschistisch-demokratischen Revolution und der sozialistischen Revolution ließ sich die Partei der Arbeiterklasse stets von der Lehre Lenins leiten, so vor allem von seiner Lehre über das Hinüberwachsen der bürgerlich-demokratischen in die sozialistische Revolution.

In der Deutschen Demokratischen Republik üben die Werktätigen unter Führung der Arbeiterklasse die Macht aus. Sie haben unter komplizierten Bedingungen des Kampfes gegen die westdeutschen Imperialisten und Militaristen die sozialistischen Produktionsverhältnisse auf friedlichem und demokratischem Wege zum Siege geführt. Sie gestalten entsprechend den Beschlüssen des VII. Parteitages der SED das entwickelte gesellschaftliche System des Sozialismus.

Das entwickelte gesellschaftliche System des Sozialismus und sein Kernstück, das ökonomische System, sind die konkrete Anwendung der Erkenntnisse Lenins über die sozialistische Gesellschaftsformation unter unseren Bedingungen. Sie stellen zugleich die Voraussetzung dar zur effektivsten Meisterung der wissenschaftlich-technischen Revolution im Interesse aller Werktätigen. Im Prinzip des demokratischen Zentralismus als Einheit von zentraler staatlicher Planung und Leitung und demokratischer Eigenverantwortung der Betriebskollektive und der örtlichen Organe der Staatsmacht sah Lenin die einzige dem Ziel der sozialistischen Produktion wie den politischen Bedingungen des Wettkampfes zwischen Sozialismus und Imperialismus entsprechende gesellschaftliche Organisation des Staates und der Wirtschaft im Sozialismus.

Lenin war zutiefst von der Liebe zu den Menschen erfüllt und von der Schöpferkraft des werktätigen Volkes überzeugt. Er sah in der Befähigung und Einbeziehung aller Werktätigen in die Leitung der Wirt-